



ya se indica en 1ª convocatoria.

El Alcalde,

Gabriel Riera

El Secretario,

Antonio Miquel

Nº 10

SESION ORDINARIA EN SEGUNDA CONVOCATORIA DEL DIA

31 DE ENERO DE 1941.

En la ciudad de Palma de Mallorca, capital de la provincia de Baleares, a la hora diez y nueve y treinta minutos del día treinta y uno de enero de mil novecientos cuarenta y uno, se reúne la Comisión Gestora Municipal, en el Salón de Actos de esta Casa Consistorial, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde D. Gabriel Riera Alemany, con asistencia de los Sres. Tenientes de Alcalde y Gestores D. Carlos Alabern Miret, D. Andrés Buades Ferrer, D. Lorenzo Clar Salvá, D. Alfredo Bonet Llompart, D. Jorge Coll Mayol, D. Gabriel Cortés Cortés, D. Victorio Tur Monjo, D. Joaquín Fuster de Putgordola, D. Juan Guardia Barceló, D. Sebastián Caldentey Cantallops, D. Juan Rosselló Estarallas, D. Jorge Descallar Montis, D. Francisco Juan de Sentmenat, del interventor de Fondos D. Pedro Jover Balaguer, y de mí, el infrascripto Secretario, a fin de celebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria, y siendo ya la hora diez y nueve y cuarenta y cinco minutos, el Sr. Presidente declara abierta la sesión, dándose lectura al acta de la anterior, celebrada el día veinticuatro de los corrientes, la que se aprueba por unanimidad.

2. Se acuerda delante pagas.

Seguidamente se acuerda acceder a las peticiones de juncio orlos interesando el adelanto de pagas

las que se comprometen a devolver con arreglo a la legislación vigente:

A D. Jaime Esteller Fonollosa, una mensualidad, importante 272'79 ptas.= Y a D. Juan Cabanellas Massanet, dos pagas, que importan 521'74 ptas. Ambos de la nómina de Guardia Urbana.

3. **Se conceden permisos obras particulares.** A propuesta de la Comisión de Obras se acuerda conceder los siguientes permisos para efectuar obras particulares:

A D. Antonio Torres Font, para poner dos puertas de hierro, cambiar la subida al dormitorio, poner jácena, arreglar paredes y embaldosar en finca calle Vallori, nº 5 y 7.= A D. Francisco Forteza Segura, para construir chalát en solar sito calle Mar y Pi, C'an Pastilla.= A D. Benjamín Fuster Miró, para edificar tabique en finca calle Oblatas.= A D. Lorenzo Moranta Coll, para efectuar obras de reforma en finca calle San José, 5.= A D. Francisco Fuster Cortés, para efectuar obras de reforma en finca calle Ballester, 20 y 22.= A D. José Capellá Serra, para construir un almacén en solar sito calle Cantallops, San Jordi.= A D. Sebastian Miera Coll, para reparar el tejado en finca calle Serinyá, 7.= A D. Antonio Torrens Font, para embaldosar una sala en finca calle Virgen de Lluch, 8.= A D. Baltasar Terrau Calafell, para construir pared de cerca y reparar porche interior corral en finca calle Milán, Arenal.= A D. Antonio Jover Rosselló para construir un embaldosado en finca calle Dragona, 8.= A D. Rafael Morey Llompart, para aumentar pared en finca calle Camino Vecinal de la Bonanova, 1, Bonanova.= A D. Antonio Jover Rosselló, para construir un embaldosado en finca calle Virgen de Lluch, 22.= A D. Andrés Barceló Nicolau, para reformar portal para mostrador, revocar paredes interiores, embaldosar y hacer cielos rasos en finca plaza Juanot Colom, 9.= A D. Jaime Morro, para construir dos cielos rasos en finca calle Carmen, 33.= A D^a María Capellá Mestre, para construir pared



A.O.024,281 *

de cerca en solar sito calle A, Son Portena.= A D. Jorge Perrelló Serra, para colocar las vigas de madera para tendido de la lambrada en pared de la finca rústica, Son Busquets.= A D. Jorge Aguiló Ronts, para arreglo canal aguas pluviales en finca calle Sindicato, 54.= A D. Gabriel Prats Sagui, para construir pared de cerca en solar sito calle A, Son Cladera.= A D. José Fina Segura, para construir pared de cerca, cisternas y casetón para resguardo de herramientas en solar sito calle Camino Vecinal Son Roca, Vileta.= A D. Bernardino Villalonga Campins, para embaldosar dos dependencias y construir cielo raso en finca calle Angeles, 24.= A D. Juan Bastard Beltran, para construir pared de cerca en solar sito calle Amilcar, Anenai.= A Gas y Electricidad, S.A. abrir ranja para instalar canal de gas en calle Marques de la Uenta, 19.= A D. Mateo Cañellas Vallespir, para cambiar ladrillos y hacer retejos en la cubierta en finca calle Marques Uenta, 113.= A D. Jaime Bosch Virell, para colocar tres puertas de hierro en finca plaza Mayor, 1, 3 y 5.= A Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Baleares, para reparar canal en finca calle Vilanova, 34.= A D. Bartolomé Monserrat, para reparar techumbre mirador en finca calle Paseo del Generalísimo, 104.= A D. Pedro Riera Ferrer, para reparar varios desperfectos en finca calle Marina, 20.= A D. José Riera Coll, para correr tabique, reparar enlucidos y embaldosados en dependencia de 3ª crujía en finca calle San Miguel, 89.= A D. José Guasp Ferragut, para derribar pared finca S'Arangasa, carretera de Palma a Lluchmayor.

4.
Se concede bordillo
para aceras.

Se aprueba a un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo el siguiente suministro de bordillo para aceras, el cual se irá colocando a medida que las disponibilidades económicas lo permitan y por riguroso orden de petición.

A D. Andrés Jullá Valent, treinta metros, frente a la finca de la calle C, 32 y 36, Son Real. = Y a D. Gaspar Roselló Llombart, diez metros, frente a la finca de la calle letra K, Son Real.

5.
Se autoriza construcción
fábrica cola, en Ca ses
Ejeles, condicionado a
no ocasionar molestias.

Acto continuo se aprueba un dictamen de la misma Comisión de Obras proponiendo acceder a la petición de D. Jaime Bover Jaume, interesando permiso para instalar, en un local y terreno que tiene arrendados en el predio denominado Ca's Partés, del caserío Ca ses Ejeles, una industria destinada a la fabricación de cola para carpintería y construir, además, una pared de cerca para cercar el solar, con la condición de que si se presentan quejas fundadas contra su funcionamiento, se procederá a su cierre y traslado a la zona industrial.

6.
Se concede permiso construcción caseta Puerta de la Muralla y desviación cable subterráneo, a precario.

Se aprueba el siguiente dictamen:

«La Comisión de Obras y Reforma Interior, se ha enterado de una instancia de Gas y Electricidad, S.A. en la que solicita permiso para instalar dentro de la Puerta de la Muralla una caseta de maniobras y desviar el cable subterráneo para entrar en la mencionada caseta, y de esta se colocarán dos más, también subterráneas. La reforma que se propone realizar, tiende a la utilización de un cable subterráneo, hoy sin servicio, y sustituir el uso de la línea aérea en días de temoral en el mar que suministra energía eléctrica a los tranvías y barriada de Santa Catalina, Terrano, Etc, que pasa junto al mar. = Informada favorablemente la petición por el Ingeniero Municipal y Obras



Publicas y de ~~EA~~ en el informe del Arquitecto Municipal Sr. Juncosa que el permiso debe considerarse a precario o sea que cuando por el Ayuntamiento se considere necesaria la desaparición de dicha caseta, no pueda presentarse reclamación. = Estimando procedente la concesión del permiso con arreglo a lo señalado por el Sr. Juncosa y condiciones que establece Obras Públicas, tiene el honor de proponer a V.E. tenga a bien autorizar las obras las cuales se sujetarán, a las disposiciones aplicables. = Este es su parecer, V.E. no obstante y como siempre resolverá. = Palma, 23 de enero de 1941. = El Presidente

7. *Se concede permiso cercar solar Son Matet, carretera de Andraitx.* También se aprueba un dictamen de la misma Comisión de Obras, proponiendo acceder a la petición de D. Joaquín Mascaró Matheny propietario de un solar en la carretera de Andraitx (Son Matet), Km. 5, Hn. 4, interesando permiso para cercarlo con sujeción a las alineaciones existentes y construir una cisterna, con las condiciones señaladas por Obras Públicas y las que establece el Arquitecto Municipal Sr. Juncosa, de dejar sin retroceder a la alineación oficial mas que una parte del terraplen de dos metros de altura hasta tanto no se procede al retroceso en las propiedades vecinas.

8. *Se la obra favorablemente instalación cable subterráneo fábrica gomas Santa Catalina.* La propuesta de la Comisión de Obras se acuerda informar favorablemente un proyecto relativo a la instalación de un cable subterráneo para una fábrica de gomas en la Roqueta (Santa Catalina) solicitado por Gas y Electricidad, S.A., debiéndose sujetar a las Ordenanzas Municipales, acuerdos y disposiciones vigentes y manifestar la superficie de la zanja a construir con expresión de la clase de piso a remover, para asignarle la cantidad que deberá respon-

der para la reposición en forma del pavimento.

9.

Se informa favorable-
mente instalación
transformador calle
Caro.

Acto continuo se acuerda informar favorable-
mente a Obras Públicas, el proyecto relativo
a la instalación de un transformador en la calle

de Caro para alimentar una fábrica de gomas solicitado por Gas
y Electricidad, S.A., debiéndose sujetar a lo que dispone las
ordenanzas municipales; acuerdos y disposiciones vigentes, y
manifestar la superficie de la zanja a construir por lo que a
la instalación de cable subterráneo se refiere, con expresión
de la clase de piso a remover, para asignar la cantidad que de-
berá responder para la reposición en forma del pavimento.

10.

Se conceden permisos
obras particulares.
Sancho.

Acto continuo se acuerda conceder los siguientes
permisos para efectuar obras particulares en el En-
sancho:

A D. Miguel Juan Rintord, para en la casa que posee, número
203 de la calle de Heroes de Manacor, blanquear la fachada.=
A D. Miguel Pocovi López, para en la finca número 48 de la
calle de Angel Guimerá, enlucir la pared medianera.= A D. An-
drés Pocovi Sansó, para en un solar que posee, lindante con la
calle Juan Aldover, construir una pared de cerca.= A D. Joaquín
Janer Janer, para en un solar que posee, lindante con la calle
Heroes de Manacor, angular con la de Benito Pons, construir u-
na pared de cerca.= A D^a Francisca Mesquida Moreno, para en el
edificio de planta baja y piso, de la calle de Francisco Sancho,
efectuar obras de reforma y ampliación del piso y en planta ba-
ja construir una escalera, con arreglo a los planos suscritos
por el Arquitecto D. Guillermo Santanar.= A D. Juan Mora Gor-
nals, en un solar lindante con la calle letra Q, angular con la
número 48 Hort d'en Moranta, construir una casa de planta baja
y un piso.= A D^a Maria López Mari, para en un solar que posee
lindante con la calle Salmes, angular con la de Doctor Ferran,
construir una planta baja y dos pisos destinados a vivienda.=
Y a D. Antonio Monserrat Sbert, para en un solar que posee, lin-



A.O.024.282*

dante con la calle Luis Martí, construir una casa de planta baja destinada a garage y plantas a vivienda.

11. A propuesta de la Comisión de Ensayo, según razonado dictamen, y de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 2 de Noviembre del año último, se accede a la petición del contratista D. Antonio Balaguer Tugores, de no tener que aumentar la fianza equivalente al 5% del tipo de subasta para la construcción de una semicolectora en la calle de Juan Alcover, desde la de Heroes de Manacor hasta su desembocadura en el mar, ya que dicha disposición fija solo el 4 %.

Entra el Sr. Hevia.

12. De la Comisión de Arbitrios se aprueba un dictamen proponiendo la concesión de los siguientes permisos para aperturas, traslados y traspasos de establecimientos:

APERTURAS: A D. Miguel Pío Agulló, Teatro Balear, 25, Taller Pulidor. = A D^a María Vidal Castro, Caro, 38-1^a, Academia de Corte. = A D. Jaime Benassar Lladó, Juan Bausá, 54, Carpintería. = A D. Luis Martínez Lafuente, Garau, 35, Frea. Alpargatas. = A D. Ramón Metzger Castañer, G. número 6, (Huerto Morante), Carpintería. = A D. José Bonnin Pomar, Celon, 23, Anuncios Mallorca. = A D. Antonio Ripoll Llompant, pl. Palou y Cell, 11, Sup. licores. = A D^a Anita Paul Garau, Contestí, 48, peluquería señoras. = A D. Ernesto S. Smit, Garau, 37, Tostadora de café. = A D. Antonio Vivas Pecoivi, Socorro, 115, Taller muebles antiguos. = A D. Gabriel Mayol March, C. número 5, Hort Nou, Confecciones. = A D. Agustín Alonso Gomez, Olmos, 120, Venta de muebles.

TRASPASOS: A D. Pedro Isern Gelabert, San Miguel, 122, Al-
pargateria.= A D^a Maria Cifra Virell, Son Espanolet, 28, Com-
estibles.= A D^a Bárbara Mayol Pastor, Santa Eulalia, 17, Bodega.=
A D. Jaime Obrador Adrover, Reina N^a Cristina 37, Comestibles.
A D. Matias Fiol Quetglas, Calvo Sotelo, 38, Café.= A D. Pedro
Ferrer Vicens, Heroes de Manacor, 405, Café.= A D. Antonio Col
Garcias, Honderos, 139, Herreria.= A D. Miguel Lladó Lladó, Car-
men, 47, Fonda.

TRASLADOS: A D. Francisco Enseñat Palmer, Navegación, 33, Co-
estibles.= A D. Cayetano Piña, Montenegro, 17, Carpinteria.=
A D. Manuel Company Borrás, Vallori, 33, Taller Calzado.

13. Se aprueba un dictamen de Gobierno y Policía, pro-
poniendo acceder a las peticiones presentadas por
D. Ramón Palasón López y D. Juan Capó Serra, inte-
resando el traspaso de permiso de parada que poseen D. Francis-
co Fiol Antich y D. José Ferrer Ferragut, respectivamente,

14. A propuesta de la Comisión de Gobierno y Policía
se acuerda acceder a la instancia de D. Guillermo Co-
bot Mercant, actual contratista del Servicio de la
Limpieza de la Casa Consistorial, interesando le sea concedida
una prórroga de un año para la prestación del indicado servicio
cada vez que el contrato termina el próximo mes de febrero.

15. A propuesta de la Comisión de Fomento, Sanidad
y Beneficencia se acuerda autorizar el tras-
paso de la sepultura señalada con el número ciento setenta y
seis del cuadro primero del cementerio católico de esta ciu-
dad, a favor de D. Santiago Soler Bausá.

16. También se aprueba un dictamen de la misma Comi-
sión proponiendo acceder a la instancia de D^a Ma-
ria López Mari, para colocar un panteon sobre la sepultura se-
ñalada con el número treinta y uno D. del jardin de la Oración



17.
Se concede permiso
instalación motor
eléctrico.

de la indicada Comisión de Fomento, Sa-
nidad y Beneficencia, después de haber ex-
puesto a efectos de reclamación y haber informado fa-
vorablemente el Ingeniero Inspector de Calderas y Motores, se
acuerda autorizar a D. Juan Monjo Miguel, para instalar un mo-
tor eléctrico de 3 H.P. en su taller de carpintería de la calle
Hornabeque, 51, para accionar una cepilladora.

Se acuerda urgencia. A propuesta de la Presidencia se acuerda declarar
de carácter urgente los siguientes asuntos:

I.
Se acuerda desmontar
obras realizó Ayunta-
miento a fin de devol-
ver a D. J. Mir, edifi-
cio ocupó prisión es-
taciones e inventa-
rias materiales uti-
lizables reintegren
Almacén Municipal.

Se aprueba el siguiente dictamen:

«La Comisión de Obras y Reforma Interior, se ha
entendido del acta levantada en ocasión de devolver
a D. Juan Mir Jaume el edificio de su propiedad, que
ocupó la Prisión de Estaciones, sito en la Avenida
del Conde de Salient esquina calle Reina María Cris-
tina de esta ciudad, edificio que el Sr. Mir Jaume tenía desti-
nado a su negocio de maderas. = Cogo consecuencia de dicho docu-
mento, se estima que procede acordar, que, con toda urgencia
se desmonten todas las obras que realizó el Ayuntamiento en el
expresado edificio, dejando las partes a que afectan en el me-
jor estado posible, si no es dable en el estado en que se en-
contraban, y debiendo tomar nota exacta de los materiales uti-
lizables que se reintegren al almacén municipal. = Y estimando
que así procede resolverse, tiene el honor de proponer a V.E.
tenga a bien aprobar esta propuesta, a los efectos consiguien-
tes. = Este es su parecer, V.E. no obstante y como siempre re-
solvirá. = Palma, 30 de Enero de 1941. = El Presidente Actual».

II.

Se acuerda conste nuevo voto gracias para Arquitectos Vilaseca y Llopert, por trabajos realizados como vocales Jurado fallaron reforma anteproyectos Palma, facultando Sr. Alcalde para que les obsequie.

El Sr. Alcalde manifiesta que los Sres. Arquitectos Vilaseca y Llopert, no han querido presenciar minuta de honorarios por sus trabajos realizados como vocales del Jurado que dictó fallo en el Concurso de Anteproyectos para la Reforma de Palma, alegando que habian venido en cumplimiento de orden recibida de sus superiores, y termina proponiendo que conste en acta un nuevo voto de gracias, cariñosísimo, amplio de la ciudad de Palma, para dichos señores y que se estudie la forma de corresponder a tanñña fineza.

El Sr. Suades propone que se faculte al Sr. Alcalde para que obsequie en la forma que estime conveniente a dichos Arquitectos, a fin de que tengan un recuerdo de Palma.

Se aprueban las proposiciones.

En este estado y no habiendo mas asuntos de que tratar, ni ninguno de los señores reunidos que quiera hacer uso de la palabra, el Sr. Presidente levanta la sesión, diciendo Franco, Franco, Franco, ¡Arriba España! ¡Viva España!, siendo la hora veinte, dando por legalmente válida la excusa que por escrito le han dirigido los señores que han dejado de asistir, de todo lo que se extiende la presente acta en tres pliegos de papel sellado de la clase septima, que llevan número 24.280-24.281 y 24.282, debidamente reintegradas las segundas hojas, que firman los señores concurrentes y certifico,

[Handwritten signatures in blue ink]
[Signature] *[Signature]* *[Signature]*
[Signature] *[Signature]* *[Signature]*
[Signature] *[Signature]* *[Signature]*



PALMA DE MALLORCA

A.0.024.283 *

Recto *Vitorio Gaspar* *Joachim Estuigoyfila*

Juan

[Signature]

Juan Jose

Apezcalta

J. Juan de Venturo

[Signature]

Interventor,

[Signature]

Secretario,

[Signature]

Nº 11.

SESION ORDINARIA EN PRIMERA CONVOCATORIA DEL DIA

5 DE FEBRERO DE 1941.

En la ciudad de Palma de Mallorca, capital de la provincia de Baleares, siendo la hora diez y nueve y treinta minutos del dia cinco de febrero de mil novecientos cuarenta y uno, me constituí con el Sr. Alcalde D. Gabriel Riera Alemany, en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial, con el fin de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria y como quiera que han transcurrido quince minutos sin que haya acudido número suficiente de señores vocales para poder celebrar la, habiendo presentado excusa legal los que han dejado de asistir, proceda reunirse en segunda convocatoria el proximo dia siete de los corrientes, a la misma hora, conforme ya se